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Настоящий отчет освещает период с 10.01.2022 по 30.12.2022 года. 

1. Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации. 

Участвовала в голосовании по всем вопросам, рассмотренным на 21 

пленарном заседании Совета Федерации.   

Выступала на пленарных заседаниях по следующим вопросам:  

- 26 апреля 2022 года на 524-ом заседании Совета Федерации 

выступила с докладом о Федеральном законе "О внесении изменений в 

Градостроительный кодекс Российской Федерации и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации", принятом с целью 

обеспечения развития российской экономики в условиях внешнего 

санкционного давления. 

- 08 июля 2022 года на 528-ом заседании Совета Федерации выступила 

с докладом о Федеральном законе "О внесении изменений в 

Градостроительный кодекс Российской Федерации и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации" (об уточнении отдельных 

положений законодательства о градостроительной деятельности). 

 

2. Работа в Комитете Совета Федерации по федеративному 

устройству региональной политике, местному самоуправлению и делам 

Севера. 

За отчетный период состоялось 22 заседаний Комитета Совета 

Федерации по федеративному устройству региональной политике, 

местному самоуправлению и делам Севера, на 7 из которых выступала с 

докладами по 15 вопросам повестки, а именно: 

- о проекте Федерального закона № 28408-8 "О внесении изменений в 

Бюджетный кодекс Российской Федерации", в части уточнения 

обязательств по государственным и муниципальным гарантиям в целях 

установления единого правового регулирования данных вопросов для всех 

уровней бюджетов бюджетной системы (267 заседание Комитета 

24.01.2022); 

- о проекте Федерального закона № 80713-8 "О внесении изменений в 

статьи 4 и 45 части первой Налогового кодекса Российской Федерации", о 

наделении Правительства Российской Федерации отдельными 

полномочиями (273 заседание Комитета 04.03.2022); 

- о проекте Федерального закона № 80921-8 "О внесении изменений в 

статьи 9611 и 1791 Бюджетного кодекса Российской Федерации и 

Федеральный закон "О внесении изменений в Бюджетный кодекс 

Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации и установлении особенностей исполнения бюджетов 

бюджетной системы Российской Федерации в 2022 году", об особенностях 

исполнения бюджетов бюджетной системы Российской Федерации в 2022 

году (273 заседание Комитета 04.03.2022); 

http://sozd.duma.gov.ru/bill/28408-8


- о Федеральном законе "О внесении изменений в статьи 9 и 10 

Федерального закона "О внесении изменений в Бюджетный кодекс 

Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации и установлении особенностей исполнения бюджетов 

бюджетной системы Российской Федерации в 2022 году", об особенностях 

исполнения бюджетов бюджетной системы в 2022 году (274 заседание 

Комитета 11.03.2022); 

- о Федеральном законе "О внесении изменений в Бюджетный кодекс 

Российской Федерации и статью 10 Федерального закона "О внесении 

изменений в Бюджетный кодекс Российской Федерации и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации и установлении 

особенностей исполнения бюджетов бюджетной системы Российской 

Федерации в 2022 году" и о приостановлении действия пункта 3 статьи 81 

Бюджетного кодекса Российской Федерации", об особенностях исполнения 

бюджетов бюджетной системы в 2022 году (274 заседание Комитета 

11.03.2022); 

- о Федеральном законе "О внесении изменений в статьи 9 и 10 

Федерального закона "О внесении изменений в Бюджетный кодекс 

Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации и установлении особенностей исполнения бюджетов 

бюджетной системы Российской Федерации в 2022 году", об особенностях 

исполнения бюджетов бюджетной системы в 2022 году (274 заседание 

Комитета 11.03.2022); 

- о Федеральном законе "О внесении изменений в статью 1794 Бюджетного 

кодекса Российской Федерации" в части стимулирования обновления 

и развития инфраструктуры городского рельсового транспорта путем 

обеспечения источника финансирования работ модернизации 

инфраструктуры городского рельсового транспорта (276 заседание 

Комитета 11.04.2022); 

-  о Федеральном законе "О внесении изменений в Бюджетный кодекс 

Российской Федерации", о регулировании финансирования судебных 

решений (276 заседание Комитета 11.04.2022); 

- о Федеральном законе "О внесении изменений в Градостроительный 

кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные акты 

Российской Федерации", о распространении практики строительства 

объектов транспортной инфраструктуры на иные виды объектов 

инфраструктуры (277 заседание Комитета 22.04.2022); 

- о Федеральном законе "О внесении изменений в статьи 9 и 10 

Федерального закона "О внесении изменений в Бюджетный кодекс 

Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской 

Федерации и установлении особенностей исполнения бюджетов 

бюджетной системы Российской Федерации в 2022 году", об особенностях 

исполнения бюджетов бюджетной системы Российской Федерации в 2022 



году (277 заседание Комитета 22.04.2022); 

- о Федеральном законе "О внесении изменений в часть вторую Налогового 

кодекса Российской Федерации", в связи с приведением терминологии в 

соответствие с отраслевым законодательством (281 заседание Комитета 

20.06.2022); 

- о Федеральном законе "О внесении изменений в статьи 78 и 781 

Бюджетного кодекса Российской Федерации", об особенностях 

применения общих требований к нормативным правовым актам субъектов 

Российской Федерации (281 заседание Комитета 20.06.2022); 

- о Федеральном законе "О внесении изменений в Градостроительный 

кодекс Российской Федерации и отдельные законодательные акты 

Российской Федерации", об уточнении отдельных положений 

законодательства о градостроительной деятельности (282 заседание 

Комитета 06.07.2022); 

- о Федеральном законе "О внесении изменений в статью 284 части второй 

Налогового кодекса Российской Федерации и статью 3 Федерального 

закона "О внесении изменений в части первую и вторую Налогового 

кодекса Российской Федерации", в части уточнения особенностей 

налогообложения участников СПИК (282 заседание Комитета 06.07.2022); 

- о Федеральном законе "О внесении изменения в статью 1794 Бюджетного 

кодекса Российской Федерации", об особенностях применения порядка 

формирования и использования бюджетных ассигнований дорожного 

фонда субъекта Российской Федерации (282 заседание Комитета 

06.07.2022). 

 Помимо этого, принимала участие в обсуждении всех 

законодательных инициатив, рассмотренных Комитетом.  

 Кроме того, участвовала в исполнении протокольных поручений 

Совета Федерации, а именно: от 10 июля 2019 года № 585/3, согласно 

которому акционерному обществу "ДОМ.РФ" было предложено 

предоставлять информацию о целевом расходовании бюджетных средств, 

выделенных для докапитализации акционерного общества;  от 2 марта 2022 

года № 642/3 участвовала в июне 2022 года в проведении в Совете 

Федерации открытого диалога с Министром строительства и жилищно-

коммунального хозяйства Российской Федерации И.Э. Файзуллиным; от 18 

октября 2021 года № 5.1-16/2472 осуществлена работа по сопровождению 

законодательных предложений Правительства Московской области, 

направленных на повышение безопасности использования населением 

внутридомового и внутриквартирного газового оборудования.   

 Участвовала в подготовке ряда парламентских слушаний, а именно: 

”Перспективные направления развития индивидуального жилищного 

строительства в Российской Федерации”; "Новые подходы к 

стратегическому планированию в Российской Федерации: вопросы 

регионального развития"; "Новые подходы к привлечению инвестиций в 



регионы в рамках решения задач пространственного развития”. 

Участвовала в подготовке "круглых столов" на темы: ”Цифровизация 

строительной отрасли”; "Создание в субъектах Российской Федерации 

единых заказчиков в сфере строительства: лучшие практики и проблемные 

вопросы"; ”О реализации механизма комплексного развития территорий в 

субъектах Российской Федерации", по результатам которых были 

предприняты конкретные меры по решению поставленных вопросов.  

 

3. Рабочие группы и временные комиссии, созданные в Совете 

Федерации, органах при Совете Федерации и при Председателе Совета 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации. 

На регулярной основе принимаю участие в заседаниях Временной 

комиссии Совета Федерации по сохранению и развитию народных 

художественных промыслов в Российской Федерации. На одном из 

заседаний выступила с докладом на тему «Возможности развития сферы 

НХП в промышленных центрах (на примере моногорода Череповец)». 

Являюсь членом Комиссии Совета Федерации по контролю за 

достоверностью сведений о доходах, об имуществе и обязательствах 

имущественного характера, представляемых сенаторами Российской 

Федерации. 

Распоряжением Председателя Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации №153рп-СФ от 28 октября 2021 года 

вхожу в состав рабочей группы по взаимодействию с федеральными 

органами исполнительной власти и органами государственной власти 

Ростовской области по вопросам комплексного развития города Таганрога. 

В рамках деятельности рабочей группы мною был проработан вопрос о 

подготовке заключения по предложениям, сформированным 

Правительством Ростовской области по проекту Соглашения с АО 

«Корпорация Туризм.РФ» в части предоставления земельных участков без 

торгов на праве собственности или аренды. 

Согласно выписке из протокола №19/3-сп от 30 ноября 2021 года 

являюсь представителем Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации в составе российской части Межпарламентской 

комиссии Федерального Собрания Российской Федерации и Мили 

Меджлиса Азербайджанской Республики. 

 

4. Работа с обращениями граждан. 

На регулярной основе проводила личный прием граждан, в том числе 

в постоянно действующей общественной приемной в городе Череповце. За 

отчетный период было принято свыше 50 граждан, которые получили 

индивидуальную консультацию. Рассмотрено 79 письменных обращений. 

Среди основных вопросов по обращениям: оказание медицинской помощи 

и обеспечение лекарственными препаратами, обращение с безнадзорными 



животными, ремонт многоквартирного дома, улучшение жилищных 

условий, получение материальной помощи, обращение с твердыми 

коммунальными отходами, помощь беженцам, частичная мобилизация, 

освобождение военнослужащих из плена, медицинская и психологическая 

помощь родственникам пленных и погибших военнослужащим.   

 

5. Работа в регионе. 

Продолжаю работу по развитию сельских территорий, в том числе в 

рамках программы развития территории «Из прошлого в будущее», которая 

затрагивает такие сферы, как рыболовство, ткачество, народный промысел, 

развитие крестьянских и фермерских хозяйств. Программа успешно 

реализуется. Ход ее исполнения находится у меня на контроле.  

Во исполнение поручений Председателя Совета Федерации 

Матвиенко В.И. уделяю важное внимание работе по поддержке и развитию 

региональных брендов, поддержке народных художественных промыслов и 

развитию креативных индустрий в регионе. Так, в поддержку народного 

художественного промысла «Вологодское кружево» совместно с кружевной 

фирмой «Снежинка» организовали и успешно реализовали в регионе 

проект «Кружевная фотоссесия», в рамках которого деловые женщины 

Вологодчины приняли участие в фотосессии в костюмах с деталями 

вологодского кружева с целью показать, что кружевные изделия способны 

гармонично вписаться в деловой образ современной женщины. 

Также совместно с городской командой Череповца продолжаем 

реализовывать проект по созданию креативного кластера «Красный ткач» с 

центром кластерного развития «Фабрика эмоций», объединяемого вокруг 

не полностью утраченного промысла «узорное ткачество» и направленного 

на возрождение традиционных ремёсел в промышленном моногороде, в 

рамках которого начали работу туристические и креативные площадки, 

арт-пространства, обучающее направление, а также предполагается 

создание детского ремесленного технопарка.     

 Во исполнение поручений Председателя Совета Федерации 

Матвиенко В.И. осуществляю мониторинг реализации программы 

газификации в Вологодской области, в том числе, в части принимаемых 

мер поддержки населения при осуществлении мероприятий по социальной 

догазификации, а также в рамках реализации программы об обеспечении 

компьютерным оборудованием и интернетом всех фельдшерско-

акушерских пунктов, осуществляю мониторинг наличия современных 

средств интернет-связи и интернет-коммуникации в ФАПах на территории 

региона. 

В соответствии с Положением о Всероссийском гражданско- 

патриотическом проекте «Дети-герои» в ноябре 2022 года по моему 

ходатайству награждены четверо детей 

и подростков, совершивших героические и мужественные поступки в 



Вологодской области. 

В течение года проводила встречи с представителями молодежи, в том 

числе в рамках работы региональных, муниципальных молодежных 

форумов и фестивалей, на которых поднимала вопросы, посвященные 

социально-экономической и политической ситуации в стране и в мире, 

историческому просвещению и патриотическому образованию молодёжи, 

студентов и школьников.   

Большое внимание уделяю работе в сфере благотворительной 

деятельности. Так, традиционно приняла участие в акции «Елка желаний». 

Подарки получили дети Вологодской области. Кроме того, оказываю 

информационную, консультационную и финансовую поддержку 

общественным организациям, работающим с детьми с особенностями 

развития и здоровья. 

 

6. Взаимодействие со СМИ. 

На официальном сайте Совета Федерации размещаются новостные 

заметки о деятельности сенатора по всем направлениям. 

За 2022 год в федеральных и региональных СМИ, а также соцсетях 

было размещено 229 постов и публикаций.  

Неоднократно во время работы в регионе отвечала на вопросы 

журналистов Вологодской области, а также принимала участие в 

программах на региональных и городских телеканалах. Так, в сентябре 2022 

года с командой единомышленников реализовали мою идею о проведении 

телемарафона, посвященного 180-ой годовщине со дня рождения великого 

русского художника В.В. Верещагина, эфир которого длился почти пять 

часов. 

Также продолжаю вести активную деятельность в социальных сетях, 

лично публикую информационные посты и рассказываю о своей работе. 

 

7. Представительная деятельность. 

В период с 08 по 20 июня 2022 года участвовала в работе 25-го 

Петербургского экономического форума. Помимо участия в работе 

различных площадок, дала развернутое интервью каналу «Вместе РФ» по 

теме: «Женщины-лидеры на территориях". 

 В период с 23 по 24 июня 2022 года принимала участие в выездном 

Заседании Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной 

политике и природопользованию по вопросу «О реализации постановления 

Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации «О 

государственной поддержке социально-экономического развития 

Нижегородской области" в г. Нижний Новгород.  

Вхожу в состав Совета Евразийского женского форума при Совете 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации, также 

являюсь координатором проекта «Дискуссионный клуб «Женщины - 



лидеры на территориях».  

 Кроме того, систематически участвую в мероприятиях ЕАЖС; 

являясь модератором проекта «Женщины-лидеры на территориях"; 

являюсь членом Комиссии Совета законодателей по жилищной политике 

и жилищно-коммунальному хозяйству; являюсь членом рабочей группы 

при Комитете Совета Федерации по федеративному устройству, 

региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера по 

вопросам развития моногородов; участвую в продвижении и 

популяризации движении "ЮНАРМИЯ".  На регулярной основе 

принимаю участие в заседаниях Временной комиссии Совета Федерации 

по сохранению и развитию народных художественных промыслов в 

Российской Федерации; являюсь членом Комиссии Совета Федерации по 

контролю за достоверностью сведений о доходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера, представляемых сенаторами 

Российской Федерации; вхожу в состав рабочей группы по 

взаимодействию с федеральными органами исполнительной власти и 

органами государственной власти Ростовской области по вопросам 

комплексного развития города Таганрога.  


